

# Pronunciamiento de la Escuela de Postgrado GĚRENS

✓ [gerens.pe/blog/pronunciamiento-de-la-escuela-de-postgrado-gerens-inaceptable-atentado-contra-la-vida-humana-en-la-provincia-de-pataz-la-libertad-solidaridad-con-minera-poderosa-y-sus-trabajadores](https://gerens.pe/blog/pronunciamiento-de-la-escuela-de-postgrado-gerens-inaceptable-atentado-contra-la-vida-humana-en-la-provincia-de-pataz-la-libertad-solidaridad-con-minera-poderosa-y-sus-trabajadores)

4 de diciembre de 2023



## Inaceptable atentado contra la vida humana en la Provincia de Pataz, La Libertad – Solidaridad con Minera Poderosa y sus trabajadores

La Escuela de Postgrado GĚRENS expresa su solidaridad con las familias de los trabajadores fallecidos y heridos, así como con la empresa Minera Poderosa por el inaceptable atentado contra la vida humana y la actividad empresarial ocurrido en la provincia de Pataz en la Región La Libertad.

Demandamos liderazgo en el Gobierno Central y los gobiernos regionales y locales para enfrentar este flagelo no sólo en Pataz sino en diversas regiones del país. La actividad ilegal y delincuencia se ha exacerbado sin encontrar una respuesta por parte de las autoridades que deben garantizar la seguridad y el derecho al trabajo de los peruanos. El fenómeno de la inseguridad ciudadana se ha descontrolado y ha sobrepasado la capacidad de respuesta de parte del Estado. La problemática de la minería ilegal es compleja, pues ha logrado penetrar en el Congreso y en entidades tanto del gobierno central como de los gobiernos subnacionales, involucra bandas delictivas, y ha alcanzado una significancia económica muy grande. Se estima incluso que la actividad minera ilegal tiene ahora una mayor escala que aquella del narcotráfico.

Es necesario abordar este problema con una mirada integral, ver el contexto más amplio a nivel nacional y cómo afecta el deterioro creciente de las condiciones de seguridad de la minería en la actividad económica. Se requieren acciones concretas para enfrentar

este peligro aun latente en Pataz y en otras regiones del país. La minería ilegal se ha convertido en una seria amenaza que afecta la vida y los derechos de muchas personas, pequeños empresarios, empleados y profesionales de la industria minera y sus proveedores. La minería ilegal también genera impactos ambientales negativos y deja pasivos ambientales que no son regulados ni controlados por las autoridades supervisoras y fiscalizadoras del país. (Postgrado GĚRENS)

Por otro lado, la caída acelerada de los índices de seguridad ciudadana también afecta seriamente el atractivo del país para la inversión minera. El incremento de las actividades ilícitas hace que el clima de inversión minera del Perú se deteriore, lo cual reduce la competitividad del país para atraer las inversiones que hagan posible transformar nuestra riqueza minera en valor económico y social para el desarrollo del país. Si la inversión minera se paraliza por la creciente inseguridad del país, entonces las posibilidades de que la economía peruana pueda crecer sostenidamente a futuro lamentablemente disminuirán.

Es un riesgo claramente identificado frente al cual no hay una respuesta efectiva. Es imperativo que el Estado y los otros actores involucrados enfrenten con inteligencia este severo problema que afecta cada día a más peruanos y pone en riesgo el futuro del país.

Lima, 4 de diciembre del 2023

Escuela de Postgrado GĚRENS